

MARCELINO CASAS: DE VOCACION EUROPEISTA Y REGIONAL

"No me siento político profesional"

• Es Concejal de Miguel Esteban, Diputado Provincial, Presidente de la Comisión de Obras y Delegado de Inversiones y Obras de la Diputación, Consejero de la Caja de Ahorros de Toledo, Secretario de La Comisión de Obras, Presidente de la Comisión Ejecutiva de Caja, miembro de la Confederación Hidroeléctrica del Guadiana y del Patronato de las Tablas de Daimiel, miembro del Comité Ejecutivo de UCD y Presidente de la Cooperativa vinícola de San Isidro.

"Me siento muy satisfecho en la UCD". Marcelino Casas mantiene viva la confianza en su partido, integrado hasta cumplir la meta propuesta en el programa electoral. Su vocación europeísta y regionalista le hace ver un nuevo modelo de sociedad para España. Se define así mismo como agresivo, cuando en realidad se le percibe como un hombre llano, impulsivo y poco dado a los ardides diplomáticos y en franca cordialidad con la gente de su pueblo: Miguel Esteban. "Soy un poco el confesor de mi pueblo, no hay día que no me interrumpan tres o cuatro veces durante la comida para contarme los más variados problemas. Yo intento comprenderlos".

Marcelino Casas procede de una familia de pequeños agricultores. Quizá por sus raíces se siente inclinado a vivir entre sus paisanos. Cada día busca en ellos el refrendo y la comprensión a su trabajo político. En 1977 su nombre sale a la luz pública como Presidente del Partido Popular de Toledo; llevaba dos años trabajando en la Delegación de Industria y sólo se conocía su labor profesional de ingeniero.

— "Yo, político profesional no me siento. Para mí la política hasta ahora ha sido algo que me ha ido involucrando poco a poco en estas actividades y que la encuentro muy sacrificada. Yo creo que es una actividad pública de entrega a los demás, poco reconocida muchas veces, y creo que si en estos momentos algo tiene que reconocer la sociedad es el trabajo de los políticos".

A lo largo de la entrevista ve en cada pregunta la voz oculta de la oposición, intenta justificar la política de su partido más que su propia labor.

UCD como alternativa

"Cuando se inicia esta nueva etapa en España, cada uno de los españoles tenía una ideología concreta, y querer imponerla a los treinta y seis millones restantes es casi imposible. Me incorporo a UCD porque globalmente asume las líneas generales de mi forma de pensar y porque a través de ella se puede desarrollar una actividad más o menos pública y una ayuda para tí y para todos los demás. Cuando se inicia UCD, en España se debatían unos conceptos que venían por un lado emanados de una actividad o de un régimen que era más o menos una dictadura

Se debatía entre irse a un régimen marxista por un lado o socialista, hacia una dictadura por otro y hacia un tercermundismo por otro y que gran parte de la sociedad española lo que pedía era una opción identificada con la sociedad europea occidental, con la defensa de los derechos y las libertades públicas y, que más o menos todo eso dentro de la libertad y la justicia social, cada vez más, se identificaba bastante con UCD".

"Dentro de UCD también es verdad que hay bastantes ideologías latentes. Lo que está claro es que también en esta etapa y, todavía sigue persistiendo, es necesario conseguir una estabilización del sistema democrático en España. Una identificación de hacia dónde vamos, decidir la adhesión a Europa, si queremos unirnos con los valores que priman en la Europa Occidental y que en España aún no están asimilados como idea de los españoles y los partidos deben inculcar la idea de hacia donde vamos. UCD creo que en eso ha hecho una gran labor y UCD creo que ha cumplido su misión. Me encuadro en UCD como partido defensor de la democracia, de una forma de vida concordante como la que prima en todos los países de Europa Occidental y que está en todo momento por la forma de europeización".

Ni que decir tiene, Marcelino Casas se adhiere plenamente por nuestra entrada en la OTAN. Europa puede traer a España un nuevo modelo de vida y la seguridad en el terreno económico, comercial y de Estado. Pero ahora nos compete un problema más próximo: nuestra pertenencia al ente preautonómico de Castilla-La Mancha. ¿Existe en nuestra



Marcelino Casas, Diputado provincial y miembro del Comité Ejecutivo de UCD, entre muchos otros cargos, afirma que la política es una actividad pública de entrega a los demás, poco reconocida muchas veces.

Región, una conciencia autonómica?

El Centralismo no nos favorece en nada

"En nuestra región no existe una conciencia regionalista. A lo largo de los años se ha evaporado la idea nacionalista que pudiera existir. Lo que está claro es que el centralismo no nos favorece para nada. Se intenta un nuevo modelo de estado que dé satisfacción a las necesidades autonómicas de las regiones y a una serie de deficiencias en el sector económico e incluso cultural de propio desarrollo. Yo no digo que este nuevo modelo sea mejor o peor que el que había antes, pero tratamos de dar salida a una serie de defectos arrastrados desde hace tiempo. Respecto a la incidencia en nuestra región, tampoco cuando de Burgos reorganizó España en 1882, tampoco había un sector provincialista y, la verdad es que nosotros estamos en una provincia en la que los talaveranos con los de Quintanar tienen pocas raíces en común. Yo creo que nuestra región tampoco es la que menos sentimientos regionalistas tiene, lo que hay que hacer es despertarlos".

El precio de la Autonomía

La mayoría de nuestra población se mantiene a la expectativa. No se sabe muy bien qué pasará cuando funcione con todas las competencias el actual ente preautonómico. Tan sólo se mantiene una duda general ¿Van aumentar los impuestos?, ¿Quién va a financiar los órganos de Gobierno de la autonomía?

"La clase política de Castilla-La Mancha cuando defiende una autonomía en nuestra Re-

gión, no la defiende por cobrar más. La defiende porque estamos viendo el dinero que se invierte en nuestra región, que se pueden producir ayudas como las del Fondo Interregional de Desarrollo de doce mil millones de pesetas. Cantidades muy grandes y que nosotros vemos desde la misma Diputación, cómo con ahínco y persiguiendo a la Administración Central, haciendo Cédulas de inversión obligatoria, se consiguen unos niveles de inversiones muy grandes. Ahora me parece muy ridículo que la gente se enfade por lo que va a suponer de nuevos impuestos para financiar la administración. Eso no le va a costar nada, con un gasto público racional y unas inversiones racionales puede significar un ahorro muchísimo mayor que lo que puedan costar todas las instituciones que se puedan hacer".

Ahora Marcelino Casas reelabora el Plan presupuestario de la Diputación para 1982. Se perfila una partida importante para ayudas asistenciales y de desarrollo de los pueblos. Y en plan anécdota, sus compañeros le recuerdan su infancia, sus siete kilómetros andando para ir a la escuela del Toboso y sus años de estudiante de Madrid. Un hombre de partido, técnico tratando de conjugar el espectro de nuestra provincia.

M^a Antonia MARTIN DIEZ

S. PALACIOS, S.A.

CARPINTERIA DE ALUMINIO
PUERTAS BASCULANTES
TUBAUTO

Crta. Madrid-Toledo, Km. 63,500
OLIAS DEL REY (Toledo)
Teléfono 209

La semana cinematográfica

DENTRO de la línea de reposiciones estivales, nos llega a nuestra capital "Solo ante el peligro" película de la que anteriormente se han reseñado algunas notas. Sólo añadir que es lástima que una cinta tan representativa de su género nos pase sólo unas pocas horas.

Los 7 Magníficos del espacio

De la Corman Factory nos llega este nuevo producto con un título en castellano, inmensamente superior al original: **Batalla más allá de las estrellas** que no resulta nada sugerente en inglés.

Este reciclaje de los 7 magníficos, 1º en el Western del mismo título y ahora en esta versión española de aproximación a la Guerra de las Galaxias, es una idea del propio Roger Corman; entre los actores los nombres de: Richard Thomas, Robert Vaughn y George Peppard nos suena a otras tantas series televisivas.

De todo el conjunto cabe destacar algunos efectos especiales, la agonía general del vikingo y la aventura del brazo amputado a uno de los 5 muertos. Referente a las batallas o luchas de naves espaciales, dejan bastante que desear, hay momentos que es imposible la distinción de naves de otras, en conjunto la maquetería resulta deficiente.

Como inminente estreno está **"El crimen de Cuenca"** obra sin suerte hasta ahora, de la prometedora y polémica Pilar Miró.

Después de la retención de esta película nos llega, demostrando un fondo histórico, relatando unos hechos acaecidos hace más de 65 años, en un pueblo de la provincia de Cuenca que fueron objeto de juicio y sobre los que recayó una sentencia, la cual fue revisada y anulada en su día por el tribunal supremo. Entre los principales intérpretes están: Amparo Soler Leal, Héctor Alterio, Daniel Dicenta y una colaboración de Fernando Rey, con música de Antón García Abril. Resulta interesante de ver y en conjunto es un trabajo bien hecho.

SI TIENE OCASION

- "Fedora" de Billy Wilder 1980
- "El cartero siempre llama dos veces" Bob Regardron 1980
- "Bienvenido Mr. Chance" Mal Ashby.